

# **ENSAYO**

Nombre del Alumno: CLARIBET VAZQUEZ HERRERA

Nombre del tema: ENSAYO DE LA UNIDAD I (LA ECONOMIA COMO CIENCIA)

Parcial: IRO

Nombre de la Materia: FUNDAMENTOS DE ECONOMIA

Nombre del profesor: LEGMY YANET SANTIZO EZPINOSA

Nombre de la Licenciatura: CONTADURIA PUBLICA Y FINANZAS

Cuatrimestre: 2DO

Fecha de entrega: LUNES 23 DE ENERO DEL 2023

**VIERNES 20 DE ENERO DEL 2023** 

# Introducción

En esta unidad hablaremos principalmente de la economía como tal, (qué es, de dónde es, de dónde surge, sus ventajas y sus desventajas, sus objetivos, sus métodos de estudio, etcétera.) El principal objetivo de este ensayo, es conocer en sí y a profundidad toda esta disciplina y una vez conociéndola tener el conocimiento, saber usar todas las herramientas que este trabajo nos proporcione para poder usarlas en nuestra vida diaria, ya que efectuamos las actividades económicas con la finalidad de satisfacer las necesidades humanas a través del consumo de bienes y servicios. Por otra parte, si nosotros vendemos un bien o un servicio, también tenemos que saber cómo hacerlos, como transportarlo hasta las tiendas donde los venderemos, saber distribuir correctamente, llegar al agrado y aprobación de los clientes. Todo esto lleva un proceso, muchas reglas y normas que hay que llevar a cabo, hoy esperamos conocer todo. Dentro de esta ciencia hay términos en los cual no tenemos claro su significado y la importancia dentro de la economía, una vez conociéndolos tendremos que aprender como usarlos día a día para satisfacer las necesidades humanas, como por ejemplo; sabemos específicamente como encontrar un producto, conocemos tanto su imagen, tamaño, presentación y precio. Pero detrás de todo esto esta un proceso económico, empezando desde los factores productivos, ¿alguna vez nos ponemos a pensar como está hecho algún producto o bien que consumimos? ¿Qué tipo de proceso industrial lleva a cabo? ¿de dónde hasta a donde puede llegar el producto? ¿Cuántos trabajadores hay involucrados en la mano de obra? Y ni pensar que todos en algún momento podemos ser agentes económicos, que sin imaginarlo desempeñamos papeles día a día en una actividad económica y como sin darnos cuenta desenvolvemos y fomentamos la economía en nuestro entorno. Eso y mucho mas pretendemos conocer en este ensayo.

#### Desarrollo

# Unidad 1:LA ECONOMIA COMO CIENCIA

Hoy en día la economía se denomina ya como una ciencia social, todo esto surge para darle una solución al problema: ¿cómo una persona, buscando satisfacer su propio bienestar, contribuía al bienestar de toda la sociedad? Entender esta disciplina nos hace ver cómo es afectada la población por las medidas de política económica que usan las autoridades diariamente. Algunos ejemplos de las medidas políticas pueden ser: El incremento en el impuesto al valor agregado (IVA), o bien la disminución del impuesto sobre la renta (ISR), En

las fluctuaciones en los precios de los energéticos que provee el estado. Todo esto tiene un gran impacto en la población, ya que al menos un 80% de las familias mexicanas se verá perjudicada. Dentro de las medidas de políticas económicas, se encuentran las decisiones que tienen que ver con la orientación del gasto público. Por ejemplo: el monto destinado a la educación. En la economía de igual manera, tratamos temas importantes para la sociedad, como, por ejemplo: DECIDIR QUE BIENES PRODUCIR: Esto haciendo un estudio de mercado, específicamente para saber las necesidades de la población, para saber qué tipo de clientes tenemos, saber sus gustos, preferencias, sus ingresos y egresos, cuánto están dispuestos a pagar etc. ¿COMO HACERLO? Una vez teniendo listo el estudio de mercado, ahora nos enfocaremos en cómo realizar nuestro producto o servicio, todo esto incluye escoger qué tipo de materiales usar, dónde hacerlos y el proceso adecuado para obtener un producto de buena calidad, contar con el personal adecuado para un buen resultado. Y por último: ¿PARA QUIEN? De igual manera, debemos estudiar muy bien a los que serán nuestros futuros clientes, sabiendo que tenemos más, si jóvenes, niños, adultos o personas mayores. Teniendo esta información podemos desglosar sus gustos y preferencias. Una vez teniendo todas estas respuestas debemos darle un precio a nuestro bien o servicio. (claro ajustándonos a los ingresos y egresos de la población). Pero también dentro de esos precios debe considerarse: La mano de obra, sueldos, salarios, esto es la tasa de interés.(la tasa de interés hace referencia a la cantidad que se abona en una unidad de tiempo por cada unidad de capital invertido.) La economía nació en 1776 y una de sus muchas definiciones es: La economía es la ciencia social que estudia las elecciones que los individuos, las empresas, los gobiernos y las sociedades completas hacen para encarar la escasez. (parking 2004). Dentro de las definiciones de economía hay 2 cuestiones básicas, en primer término, está: la escasez de recursos: Esto conlleva a los factores de producción: TIERRA: Esto es un recurso natural que se necesita para producir un bien o servicio, incluye suelo (es donde se ubica el sembradío o fábrica) y el agua (son los recursos hidráulicos; como lagos y ríos). La remuneración que perciben los propietarios de este factor de producción se denomina renta. TRABAJO: Es conocida como la mano de obra, es la actividad que hacen los seres humanos para producir un bien o un servicio. La remuneración que perciben los trabajadores son los salarios. CAPITAL: Esto se refiere a la maquinaria, equipo, herramientas, mobiliario, construcciones y todos aquellos bienes que sirven para producir otros bienes y servicios. Los propietarios reciben interés. TECNOLOGIA: Esta es la manera en que producimos los bienes y servicios. La segunda cuestión básica es: La necesidad de utilizar de la mejor manera los factores de producción. Tenemos claro que el principal objeto de estudio de la ciencia

económica es el PROBLEM ECONOMICO (Puede definirse en términos de los esfuerzos que realizan el hombre para satisfacer unas necesidades ilimitadas y en constante crecimiento con unos recursos escasos y versátiles.) De igual manera el ANALISIS ECOOMICO puede proponerse como meta: Determinar las relaciones constantes que hay entre los fenómenos, Establecer tipos ideales con qué comparar los hechos reales, Formular preceptos o reglas que garanticen la obtención de ciertos resultados. El método de estudio de la economía se basa en la observación y medición del fenómeno a estudiar. Siendo su objetivo principal establecer principios, teorías y modelos de análisis que permitan explicar los fenómenos económicos que surgen tanto en el ámbito doméstico y particular, como en el general. El análisis económico es un estudio que se realiza para determinar, analizar y evaluar la interacción entre los distintos actores de la economía. Tiene como función valorar la gestión económica de una empresa en relación a sus resultados. El análisis económico utiliza algunos instrumentos, como; Flujos: Se refiere al movimiento de productos y servicios en un territorio y periodo de tiempo determinado. Las variables endógenas: Se explican dentro de un modelo económico. Las variables exógenas: están determinadas fuera del modelo económico, Las variables nominales: Son medidas en unidades monetarias Corrientes de un año determinado. Precio base: Es aquel sobre el que se determina las tasas de crecimiento o decrecimiento de los precios. El campo de estudio de la economía se divide en 2 ramas principales: MICROECONOMIA: Se enfoca al estudio del comportamiento de los sectores económicos individuales. MACROECONOMIA: se enfoca al estudio de la economía como un todo. En la en la primera rama estudiamos lo que son: Los consumidores, las empresas, los trabajadores y los inversores, así como su interrelación en los mercados, mientras que en la segunda rama se ocupa del desempeño, la estructura, el comportamiento y la toma de decisiones de una economía en su conjunto, (usar las tasas de interés, los impuestos y los gastos públicos para regular el crecimiento de una economía.) Algunos elementos básicos del análisis económico son: ingresos y activos fijos, capital del trabajo, costos financieros y totales, inversión fija y diferida, depreciación y amortización. Un recurso productivo, se refiere a todos aquellos bienes que se emplean para producir otros bienes y servicios destinados bien a su consumo por parte de los agentes económicos. Entendemos por escasez a una existencia ilimitada e insuficiente de algo, especialmente si se considera necesario. Relacionamos estos 2 términos, ya que claramente hay una escasez de recursos productivos, ya que necesitamos de esos recursos para poder cubrir nuestras necesidades humanas. Algunos ejemplos de estos bienes y servicios aptos para el consumo de la población son: alimentos, vestido, casa, carreteras, hospitales, escuela, etcétera. Al

haber una insuficiencia de estos servicios, hay un problema económico severo. Ahí es donde necesitamos de la actividad económica para resolver el problema de la escasez de recursos. En sí la frontera de posibilidades de producción es una gráfica que muestra las distintas combinaciones de producción de 2 bienes que pueden producirse con los recursos y la tecnología disponible, refleja las cantidades máximas de bienes y servicios que una sociedad es capaz de producir en un determinado periodo. El problema económico puede resumirse en estas cuestiones básicas: ¿qué bienes y servicios producir?, ¿en qué cantidades?, ¿cómo producir estos bienes y servicios? Para darle solución a estas 3 cuestiones es importante conocer a los clientes a los que les ofrecemos un bien o un servicio, conocer sus necesidades, su entorno, hacer un estudio de cómo está la economía en el entorno, etcétera. Un agente económico es toda persona natural o jurídica que participa en la economía o empeñando cualquier clase de actividad económica. Las familias y los individuos son los agentes dedicados al consumo. Las empresas son los agentes económicos encargados de la producción y distribución de los bienes y servicios, y el sector público es el que tiene el carácter colectivo y actúa tanto como consumidor como productor. A esto entendemos que todos somos agentes económicos ya sea como consumidor o como empresario. La asignación de recursos es la distribución de activos productivos en sus diferentes usos. Entiendo que es el proceso en el que se identifica y se asignan los recursos disponibles para una determinada iniciativa. Los sistemas de asignación de recursos son: Planificación central, Libre mercado, Economía mixta.

# CONCLUCION

Una vez explicados estos temas, entendí realmente el significado de un problema económico, como se relaciona la escases de los recursos productivos con la actividad económica, ya que si no hay suficientes recursos productivos no podemos producir ningún bien o servicio, lo que esto provoca la demanda de dicho producto y es ahí donde empieza la falta de actividad económica, ya que ningún vendedor puede producir, por lo tanto los compradores quedan insatisfechos y no hay la circulación de dinero. Por otra parte entendí bien de donde parte toda actividad económica, yo considero que una actividad económica parte desde un problema económico, y es de ahí de donde parten las preguntas: ¿Qué bienes y servicios producir? ¿Cómo producir? ¿y para quien producir? Empezando por hacer analizar qué es lo que realmente necesita nuestro entorno, que necesidades son las mas

importantes y si verdaderamente es buena idea cubrirlas, una vez teniendo claro esto ahora tenemos que considerar si tenemos los factores de producción suficientes, tales como los mas importantes que son: TIERA, TRABAJO, CAPITAL Y TECNOLOGIA. Por consiguiente si seremos capaz de contar con un procedimiento industrial para poder obtener un producto o bien de buena calidad, si la mano de obra es la correcta y creo yo que la parte mas importante es saber si contamos con los trabajadores adecuadamente preparados para la ejecución del mismo. Ahora bien también tuve conocimiento de algo nuevo (AGENTES ECONOMICOS) día a día desempeñamos actividades como compra y venta de un servicio o bien, no tomando en cuenta que gracias a estas actividades producimos y fomentamos la actividad económica en nuestro entorno y ya sea como compradores o vendedores nos convertimos en un agente económico. Todo esto lo hacemos para satisfacer nuestras necesidades humanas, que sin darnos cuenta son ilimitadas. Y es ahí donde nos convertimos en productores.

# REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

https://es.wikipedia.org/wiki/Econom%C3%ADa (ciencia\_econ%C3%B3mica)#:~:text =La%20econom%C3%ADa%20(del,sociales%20y%20econ%C3%B3micas